

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca IV

Barcelona, miércoles, 4 mayo 1932

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Número 415

LAS ÚLTIMAS SESIONES DEL PLENO REGIONAL DE SABADELL

Se acordó hacer presente a todos los Sindicatos, así como a cuantos compañeros recauden cantidades pro presos, que existe un Comité responsable al cual debe ser mandado el producto de todas las suscripciones. — Asimismo se aprobó una proposición cuyo texto invita a todos aquellos camaradas que colaboran en la Prensa capitalista a que se sirvan de nuestras publicaciones para exponer sus ideas e iniciativas

SESION QUINCE

Bajo la presidencia de la Metaturgia de Barcelona, con Gilabert e Igualada de secretarios, se abre la sesión a las diez y media de la mañana.
Se pone a debate el noveno punto del orden del día, que dice: "Dar cuenta de los acuerdos del Pleno de Regionales referente al diario confederal, y forma de llevarlos a la práctica".
San Feliu pregunta cuándo se recibió la convocatoria del Pleno de Regionales.
El Comité Regional responde que está fechada el 23 de marzo y convoca para el 13 de abril.
San Feliu continúa haciendo preguntas encaminadas a averiguar el porqué no se adelantó la celebración del Pleno Regional o no se aplazó el Nacional.

Lamenta y ve con disgusto que el Comité Regional de Cataluña, sin otras atribuciones que las informativas, se las haya tomado deliberativas. Cree esto poco federalista y lo combate, por ser opuesto, según él, a los principios de la Confederación.
El Comité Regional dice que ninguno de los acuerdos tomados en Madrid es definitivo. Además creyó que debía asistir al Pleno, teniendo en cuenta que los hay trimestrales.
Ambos rectifican, y San Feliu propone que el Comité Regional no asista a ningún Pleno de Regionales sin antes haber consultado a la región. La proposición queda aceptada. Pero el Comité Regional, creyendo que este debate implica una censura para él, quiere discutirlo.
San Feliu aclara diciendo que no pretende censurar a nadie, y

si solamente recordar las normas confederales.
Mira pide que se delimiten bien las atribuciones del Comité. Aceptando el criterio de San Feliu, no podría reunirse ninguna Junta sin antes conocer el criterio de los Sindicatos.
Se deja esta discusión para asuntos generales.
EL DIARIO CONFEDERAL
Se lee el dictamen sobre creación de un diario confederal nacional, ya publicado en nuestras columnas.
Habla sobre el mismo Transporte de Barcelona, excusándose de que dificultades de orden interno impidieran a su Sindicato el cumplimiento íntegro del acuerdo del Congreso de Madrid referente al diario confederal. La Sección de Tranvías recaudó siete mil pesetas, que fueron entregadas, con la anuencia del Comité Nacional, a SOLIDARIDAD OBRERA, en momentos difíciles para el periódico.
Propone que se hagan cuotas extraordinarias de 0'50 por mes, y así, en el espacio de seis meses, podría cubrirse la cuota extraordinaria de tres pesetas.
Granollers manifiesta que sería conveniente hablar de esto. Cree que muchas comarcas no pagarían a pagar esta cuota extraordinaria. Propone que se dé libertad a los Sindicatos para pagar aquellos que se encuentren en condiciones, las tres pesetas de su caja.
Productos Químicos de Barcelona no cree que pueda cumplirse un acuerdo pro diario confederal cuando no podemos subvenir a las necesidades de SOLIDARIDAD OBRERA.
Ellos harán lo que puedan, sin que se comprometan a nada.
Al intervenir nuevamente el Transporte, San Feliu le pregunta qué resultado dió el referéndum de este acuerdo del Congreso. El Comité Nacional contesta que ninguno, puesto que no fué referendado. Añade que algunos Sindicatos recogieron cantidades que tienen a disposición del Comité Nacional.
El Transporte dice que debemos hacer cuanto podamos pro diario confederal. Recuerda la infancia de SOLIDARIDAD

OBRERA de Cataluña, infancia raquítica, que poco a poco fué saneándose, porque la propaganda interesó a los obreros en su órgano en la Prensa. Si con calor adoptamos el acuerdo y calor ponemos en procurar su cumplimiento, el diario será un hecho.
San Feliu de Guixols no niega la necesidad de un órgano diario en la región del Centro, pero sí la de que sea nacional. Habla de la oportunidad de órganos regionales en la Prensa, pero cree que el diario nacional debe residir donde radique el Comité Nacional.
Madera de Barcelona recuerda que muchos Sindicatos señalaron ya en Madrid la imposibilidad de cumplir ciertos acuerdos. No quiere ser pesimista, pero hubo regiones enteras que manifestaron la imposibilidad casi de pagar el sello confederal. ¿Cómo podrían pagar entonces cuotas extraordinarias?
También esta vez se han hecho números, sin saber de dónde sacarían el dinero. Y no encuentra lógico que el Comité Regional se haya comprometido a la aparición del diario en primero de junio sin contar con los medios.
Opina, como San Feliu, que no debe ser órgano nacional. Y reconoce también la necesidad de un periódico en la región Centro, pero no quiere esto decir que tenga que ser diario. Son ellos, los compañeros de allí, quienes deben hacer los máximos esfuerzos. La Madera no se compromete a nada.
Robusté interviene para expresar la necesidad de un diario nacional en Madrid, por su situación geográfica y por ser el centro de todas las actividades políticas del país. Podría hacer lo que a SOLIDARIDAD OBRERA le es imposible efectuar: llevar las noticias a las comarcas más extremas de España con la misma rapidez que la Prensa burguesa. No quiere precisar si hubo presupuestos fantásticos en el Congreso de Madrid, ni si es factible lo que ahora se propone, a pesar de que así lo crea, por poco estímulo que pongan los camaradas de Madrid. Cree que desarrollando ciertas iniciativas, podrían

recaudarse fondos que ayudarían al cumplimiento del propósito que tenemos. Puede discutirse en manos de quién debe dejarse el periódico, pero es indudable que lo más conveniente es su publicación en Madrid.
Construcción de Barcelona dice que no tiene mandato alguno para intervenir en este debate. Recogerá las impresiones que reciba y las transmitirá a su Sindicato. Lamenta que no se hayan mandado a los Sindicatos los informes, y solamente los recoge como sugerencia.
El Comité Regional dice que la falta de tiempo le impidió hacerlo.
Piel de Barcelona afirma que fueron sancionados por los Sindicatos los acuerdos de Madrid. Faltó, quizás, el trámite de oficinas, el envío del certificado. Lo que pasa con los acuerdos es algo que no debíamos consentir, y no ocurriría si no los tomáramos con tanta frialdad.
Alimentación de Barcelona distingue entre ver con simpatía la aparición del diario y el poder ayudarle. Hará lo que pueda por cumplir cuanto se acuerde, y lanza la idea de abrir una suscripción nacional pro diario confederal.
Transporte de Barcelona cree también un poco fantástico el dictamen del Congreso extraordinario, pero opina que nadie discutirá la necesidad absoluta del órgano confederal. Recuerda nuevamente el esfuerzo hecho por su Sindicato; si todos hubieran obrado igual, a estas horas tendríamos ya diario nacional.
Referente al cumplimiento de los acuerdos, dice que es cuestión de voluntad. Si con calor defendemos el propósito, el diario será un hecho y lo será si ciertos espectáculos sucedidos cuando el Congreso y repetidos en este Pleno, no deprimieran los ánimos de los mejores militantes.
A Construcción de Barcelona le dice que no comprende cómo no está enterado de cuanto se refiere al diario nacional, existiendo una Memoria del Congreso y habiéndose publicado el dictamen del Pleno de Regionales en SOLIDARIDAD OBRERA. Flix quisiera hacer mucho en

favor del diario, pero no puede.
San Feliu dice que debe desgloriarse la cuestión comercial de la ideológica. No discutamos aquí si el diario tendría vida propia; opinemos simplemente sobre la conveniencia de publicarlo desde el punto de vista de nuestros principios.
Construcción de Barcelona prevé ya que sus manifestaciones herirían la susceptibilidad de algunos. Conoce la Memoria del Congreso, pero es cosa muy distinta de la cuestión planteada en este Pleno. Que se nos informe, y entonces adoptaremos los acuerdos que sean pertinentes.
Madera de Barcelona no es pesimista por sistema, pero una cosa es el propósito y otra las posibilidades. Se extraña de que el Comité Regional, conociendo la represión existente en Barcelona, se haya comprometido. Hay

propósitos comparables con lo que opinan ciertos turistas de un país cuyas costas ven desde alta mar, y les parecen maravillosas, cuando la realidad es bien distinta. No nos elevemos a las regiones de lo flusorio, y construyamos sobre bases sólidas.
El Comité Regional dice que no se comprometieron a nada. Géneros de Punto de Mataró, por indisposición de su delegado, manda a su suplente en el Pleno.
San Feliu cree que esto es un mal sistema, y el nuevo delegado se defiende, mientras San Feliu aclara que no impugna al compañero Corney; pretende solamente no sentir esto como precedente.
Se acepta la delegación con carácter informativo.
(Pasa a la cuarta página)

Saliendo al paso

APOSTILLAS AL PLENO DE SABADELL

Ante todo respondamos a una falsedad, a una infamia, forjada en mentes hábiles en el arte de desnaturalizar la verdad.
"La Publicitat", de ayer, en un comentario a las tareas de nuestro Pleno, sin otra cosa de notable que las mentiras en el verídico, después de una serie de consideraciones, a cual más insistiosa, añade:
"A consecuencia de este Pleno, un Sindicato de Mataró, otro de Badalona, otro de Olesa y todos los de Sabadell, se han separado de la C. N. T. Como antes ya se habían separado los Sindicatos de Lérida, Gerona, Manresa y otras localidades, así como algunos Sindicatos aislados de toda Cataluña, la C. N. T. queda hoy reducida a la mínima expresión. La masa obrera organizada de Cataluña, que había sido hasta ahora el foco del anarquismo tradicional, abandona esta táctica antigua en forma casi definitiva."
Sabemos lo que ocurre en las informaciones periodísticas. A menudo es sorprendente, no solamente la buena fe del director del diario, sino también la de los redactores en caja de noticias o de los informadores que las proporcionan. En otros casos, y en otras publicaciones, podría esto servirles de excusa, y entonces nos limitaríamos a poner las cosas en su sitio; advirtiendo al colega de la equivocación en que hubiera incurrido.
Pero, tantas consideraciones sería pueril tonerías, tratándose de "La Publicitat", periódico cuya amenidad consiste en el escándalo sistemático, su otra seriedad que la muy relativa que es capaz de proporcionar una información hecha a base de troceos y de insidiosas insinuaciones, apenas encubiertas con frase correcta y estilo más o menos rebucado.
Por eso decimos que "La Publicitat" ha mentido a sabiendas de que lo hacía, al afirmar que algunos Sindicatos se habían separado de la C. N. T. a consecuencia del último Pleno regional. Ha mentido, y no por excepción; ha mentido por sistema, como lo hace siempre, particularmente tratándose de nuestras cosas. Ninguno de los Sindicatos nombrados se ha separado de la C. N. T., ni piensa hacerlo; en lo que piensan es en desmentir tan canallesca noticia, y seguramente lo harán público tan pronto como se lo permita el tiempo necesario para ello. De momento, ya los Sindicatos de Sabadell, por el autorizado conducto del camarada Bertrán, nos han rogado hagamos constar su más enérgica condenación contra quien, faltando a la más elemental dignidad profesional, a base de bajezas semejantes, pretende impulsar una maniobra encaminada a escindir el movimiento confederal. Sobre los distintos problemas que nos plantea la realidad actual, opinamos diversamente los hombres de la C. N. T. Pero nuestros pareceres convergen hacia un mismo vértice cuando se trata de proclamar nuestra más absoluta incompatibilidad con el régimen capitalista, e incluso al afirmar que el sindicalismo libertario es la solución más humana—y no por eso menos posible—que entremos al actual estado de cosas. Y siendo estos los principios básicos de la C. N. T. ¿cómo pueden separarse de la misma quienes los reivindican con tanta entereza y dignidad?
Hoy, como ayer y como siempre, tanto los nombrados por "La Publicitat" como todos los otros Sindicatos de Cataluña, conservan sus características revolucionarias y sus posiciones de incompatibilidad irreductible con el Estado, sea monárquico o republicano, con o sin Estatuto. La maniobra ha fracasado y nos da una nueva prenda de nuestro valor. No ladran los perros ante el silencio y la inmovilidad. Cuando lo hacen, señal es de que avanza la caravana.

Comentarios

EL FRACASO DE LOS INTELLECTUALES

Sobre todo, desde que ha venido la República, están haciendo un papel deplorable. Y es que se manifiestan según son. Antes, con su concepto de democracia, adornaban el camino. Hoy no hay adorno que valga. De Ortega y Gasset para abajo, todo es fofu. Ni uno solo se salva. Y no hay que decir que nos alegramos. Tenemos verdaderas ganas de pisotearlos. El pueblo siempre ha sido respetuoso con todos estos mitos falsos. Y es que ellos han sabido educarlo. Todo ha estado hasta hoy—y no sabemos hasta cuándo—al servicio de estos escarabajos de frac. Y se han fabricado una admiración y respeto que hay que acabar. No estamos conformes con la benevolencia. Hay que ser rectos y fríos. Estos señores lacayos han hecho un daño irreparable. Toda su vida, no sólo han estado al servicio de la burguesía, sino que han engañado y embrutecido al pueblo. Ahora se ve bien claro a donde llega el sentido de democracia. Todo esto son palabras que, ellos—para la gente—, habían dorado.
Nuevamente quieren distraer al pueblo. Y hablan de pedagogía y cultura. Otro cuento. Eso ya muy bien para nuestros maestros nacionales de villorrio y escuela, que tienen un concepto del porvenir como los sacristanes. También en esto—y como no!—han ido a la cabeza los socialeros. Viste mucho pasar por culto de una cultura aborregada. Don Fernando—el de los Ríos—vive en otro planeta. Pero en un planeta de canguros sexagenarios. Hace tiempo que dudábamos de su ingenio. Las barbas—¡lagarto, lagarto!—eran un sintoma. Malo es que el rostro se ponga parapetos. Y mira por donde, don Fernando—para todo el vulgo—ya no es De los Ríos, sino del vulgar.
¡Lo poco que dura un talento

COUPLÉ SOCIAL



El periódico de los obreros
LEED Y PROPAGAD
Solidaridad Obrera

